

市民・県民に誇れるコミュニティ・スクール 上尾中



上尾市立上尾中学校 学校だより
友垣

【学校教育目標】 一 自ら学ぶ生徒 二 思いやりのある生徒 三 健康でたくましく生きる生徒

令和7年度11月号
発行者：校長 井浦 博史
発行：令和7年11月4日
学校ホームページ→



秋の夜長は読書のすゝめ（読書週間）

校長 井浦 博史

残暑の厳しい秋と思っていましたが、10月の中旬頃からは、すっかりと秋めいてまいりました。コスモスやマリーゴールドなど薄水色や黄色、オレンジの花々がきれいに咲くよい季節となりました。朝晩は少し肌寒いくらいで冬の訪れも感じます。

さて、先日行われた体育祭では、一意専心のスローガンのもと、生徒一人一人が自分の力を信じ、仲間と心をひとつにして取り組む、素晴らしい体育祭となりました。天候にも恵まれ、秋らしい一日の中で実施でき、体育祭終盤には青空も見られるなど、気持ちの良い体育祭となりました。開会式のあいさつの中で「感謝の気持ちをもち体育祭を楽しんでください」とお願いしましたが、随所に互いのことを思いやる様子が見られ、感謝の気持ちがあふれる体育祭となりました。体育祭がこのように盛況に終了できましたことは、ひとえにご協力をいただきましたPTA、おやじの会の皆様、ご観覧いただきました保護者、地域及び関係の皆様のおかげです。心より感謝申し上げます。

11月になり学校行事も一段落、少し落ち着いて学習や生活に取り組める時期になりました。ご存じの通り11月3日、文化の日の前後2週間は「読書週間」として設定されており、読書に関する様々な催し物が開かれています。読書週間とは、終戦2年後の1947（昭和22）年、まだ戦争の傷あとが日本中のあちこちに残っているとき、「読書の力によって、平和な文化国家を創ろう」と、出版社や本の取次会社・書店と図書館が力をあわせ、そして新聞や放送のマスコミも一緒になり創設されたことです。今年は第79回、「こころとあたまの、深呼吸。」のキャッチフレーズで開催されます。

上尾市は子供の読書活動に力を入れており、学校には毎年多くの新刊が購入されます。とても良い読書環境で子供たちは学校生活を送っています。しかしながら、昨今の読書離れは大人だけでなく、子供たちにも広がっているようです。このことはベネッセ教育総合研究所が東京大学社会科学研究所と毎年共同で実施している「子どもの生活と学びに関する親子調査」の読書についての調査結果からもはっきりとしております。読書をしないと回答した小1～高校生は全体で52.7%、中学生にあっては59.8%という数字が示されています。この数値は10年前の約1.5倍とのことで、顕著に読書離れが広がっていることがわかります。



また、1日あたりの読書時間は10年前からの推移をみると、小1～3年生が横ばい、小4～高校生まではすべて減少傾向にあり、中学生は1日あたり14.1分で毎年1分ほど短くなっています。この結果とは逆にスマートフォンの使用時間は小4以上の学年すべて大幅に増加しております。読書時間との相関関係については、全校種で一概には言えませんが、スマートフォンの使用時間が長いほど読書時間が少なくなる傾向はあるようです。なお、興味深い調査結果としては、全校種において、「保護者が本や新聞を読むことの大切さを伝えているか」という問い合わせに対する「伝えている」と回答した保護者の子供は、読書をしない割合が低いという結果が出ています。外的な働きかけが子供の読書活動に影響があると考えることができます。

文部科学省のHP（子どもの読書活動推進の取組）には、「読書活動は、子どもが、言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、創造力を豊かなものにし、人生をより深く生きる力を身に付けていく上で欠くことのできないものである。」と書かれています。読書することで、想像力は高まり、イメージしたり、新たな言葉や表現を学んだり、未知の世界に触れたりすることができます。読書は自分の可能性を広げてくれることができます。

学校では毎年、生徒が興味を持ったような書籍を購入し、読書活動の推進に取り組んでいます。また、校長室前にも学校図書館の蔵書を数冊紹介しています。秋の夜長は読書による季節です。「読書週間」この機会に家族で本を読みませんか。

一お 札一

上尾中学校PTAがこれまで集めてきたベルマークで、昼休みなどに生徒が学級ごとに遊べるようソフトボールを購入していただきました。ありがとうございました。大切に使わせていただきます。

体育祭

10月10日(金)心配されていた台風の影響はなく、素晴らしい天候の中、体育祭を開催することができました。たくさんの保護者の皆様、ご来賓として学校運営協議委員・自治会長の皆様、ご来校ありがとうございました。思考を凝らした各学年種目、全員リレー、3年生のソーラン節を実施しました。迫力のある演技や一生懸命に競技に取り組む姿を披露することができました。



合唱祭

10月29日(水)あげお富士住建ホールにて合唱祭を実施しました。大きな演奏会やコンサートが開催される素晴らしい会場での開催となりました。たくさんの保護者の皆様のご来校ありがとうございました。これまでに取り組んだ練習の成果がホールに響き渡っていました。

11月は「いじめ撲滅強調月間」です

いじめられた子供には心身に深刻な被害が生じることがあります。いじめは重大な人権侵害であり、決して許されることではありません。埼玉県では、11月を「いじめ撲滅強調月間」と定め、いじめ問題の根絶に取り組んでいます。いじめを受けていたり、いじめに気が付いたら一人で悩まず相談・通報してください。

11月の予定 完全下校時刻 17:00

日付	曜日	行事予定
1日	土	
2日	日	
3日	月	文化の日
4日	火	短縮日課（部活動休養日）学校公開週間（～7日）
5日	水	講話朝会 尿検査配付 中央委員会
6日	木	尿検査 三年生三者面談
7日	金	尿検査予備日 ⑤⑥友垣祭
8日	土	
9日	日	
10日	月	短縮日課（部活動休養日）SC 勤務日 ふれあい体験（保育）3年1・2・3
11日	火	三年生三者面談 ふれあい体験（保育）3年4・5・6組
12日	水	上尾市小・中学校音楽会（富士住建ホール）
13日	木	三年生三者面談 金曜日課
14日	金	県民の日（学校閉庁）
15日	土	
16日	日	
17日	月	三年生三者面談 東側5校交流会（東中）
18日	火	三年生三者面談
19日	水	生徒朝会（保健委員会）
20日	木	三年生期末テスト
21日	金	三年生期末テスト 部活動休養日 上尾中学校区学校保健委員会
22日	土	
23日	日	勤労感謝の日
24日	月	振替休日
25日	火	テスト前部活動停止期間（～12/3）
26日	水	尿検査二次配付 生活アンケート実施日
27日	木	尿検査二次検査 上尾市教育委員会委嘱研究発表会5時間授業
28日	金	
29日	土	
30日	日	

*変更になる場合もありますので予めご承知おきください。

12月の主な行事予定

2日(火)、3日(水)1、2年生期末テスト

11日(木)1年生東京校外学習 13日(土)ぐるっとくん

11日(木)、12日(金)2年生社会体験チャレンジ

19日(金)給食終了日 24日(水)終業式

電話相談窓口

(<https://www.pref.saitama.lg.jp/documents/26410/hogosya2.pdf>)

○子どもスマイルネット (10:30~18:00) 048-822-7007

○彩の国 よりそうみんなの電話 (24時間) 0120-86-3192 Eメール相談 soudan@spec.ed.

○埼玉いのちの電話 (24時間) 048-645-4343 (16:00~21:00) 0120-783-556

○さいたまチャイルドライン (16:00~21:00) 0120-99-7777 <https://childline.or.jp/>

○埼玉県こころの電話 (9:00~17:00) 048-723-1447

○子どもの人権110番 (8:30~17:17) 0120-007-110 <https://www.jinken.go.jp/kodomo>

○埼玉県警察少年サポートセンター (8:30~17:15) 048-861-1152

□いじめ通報窓口（埼玉県教育委員会） <https://www.pref.saitama.lg.jp/f2209/ijime-soudan-form.html>

※お問い合わせ 埼玉県県民生活部青少年課 TEL048-830-2907

